

# 「知事との ふれあい対話」開催

特集

獅子島架橋などを要望



11月21日、塩田康一鹿児島県  
知事が来町しました。

たくさんの町民からの歓迎を  
受けた塩田知事は「心温まる歓  
迎をいただき、ありがとうございます」と  
感謝を述べました。

事とのふれあい対話」や東町漁協  
水産総合加工場の視察を行った  
塩田知事に町民からは獅子島架  
橋や農林水産、商工業などの要  
望が出されました。

今号では、「知事とのふれあい  
対話」の主な内容を紹介します。



町文化ホールで開かれた「知事とのふれあい対話」には、傍聴者85人が見守る中、さまざまな職種の町民14人が登壇しました。冒頭、塩田知事が「自由に発言してもらい、幅広く地域の課題を出していただきたい」とあいさつし、司会を務めて進行しました。主な質疑内容は次のとおりです。



### 獅子島架橋

#### 一次産業の取り組み

○獅子島で農業をしているが、輸送コストや営業機会のロスがネックとなっている。獅子島の経済活動活性化のために架橋の必要性を訴えたい。

「知事」島民の皆さんにとって、架橋は防災、医療、観光面など島の発展には有効である。国への要望活動の中で取り組む事項の1つだと考えている。時間を掛けてどのような方法で実現できるかを検討していきたい。

○県は農産物、水産物ともに良いものを作れる環境にある。販売力が課題なので、全国に向けてマーケティングの活性化に期待する。

「知事」関係機関一体となって販売力強化に取り組んでいきたい。

「知事」サツマイモに被害を与える基腐病の対策をお願いしたい。

「知事」基腐病は平成30年度から県内で発生しているが、原因がよく分かっていない。現在は大隅と南薩、熊毛地区でプロジェクトチームをつくり基腐病の対応策を検討している。消毒方法や残渣処理の方策などを見直し感染対策を確立していく。県の農業開発総合センターでは、防除するための薬剤を農薬登録に向けて取り組んでいる。

○町内では、家族経営の中小農家が多い。持続的な農業を実現するために中小農家への支援措置が必要と考える。

「知事」ミカンコミニバエは錦江町や指宿市など県本土でも発生しているが、定着しているわけではない。しっかりと消毒対応を行う。

○前回の全国和牛能力共進会で優勝したが、鹿児島黒牛の知名度は全国で低い。知名度を向上させて、販路拡大をお願いしたい。

「知事」知名度を上げるために、令和4年地元開催の全国和牛能力共進会で皆さんとともに日本一を目指したい。

○県はブリ、カンパチ生産量が日本一の水産業の県だが、水産業に関する予算が少ないとと思う。

「知事」皆さんのが安心して活動できる体制をつくっていきたい。

「知事」農業の人手不足は心配している。外国人労働者の受け入れなどを含めて、農業の人材確保に取り組んでいきたい。

○農業の担い手不足を解決するための展望を伺いたい。

「知事」生産性を上げるために農地の集約化やスマート農業導入を進め、就農者を増やしたい。

○町では、長岡技術科学大学とともにジャガイモの種芋研究を行い、町内での種芋生産を目指している。

「知事」ジャガイモの種芋生産が普及することは安定生産確保のため非常に重要なこと。経済効果も期待している。

○町内にジャガイモの種芋を生産するための種苗センターを設置してほしい。

「知事」県農政部を中心に検討していきたい。

「知事」島民の皆さんにとって、架橋は防災、医療、観光面など島の発展には有効である。国への要望活動の中で取り組む事項の1つだと考えている。時間を掛けてどのような方法で実現できるかを検討していきたい。

○サツマイモに被害を与える基腐病の対策をお願いしたい。

「知事」基腐病は平成30年度から県内で発生しているが、原因がよく分かっていない。現在は大隅と南薩、熊毛地区でプロジェクトチームをつくり基腐病の対応策を検討している。消毒方法や残渣処理の方策などを見直し感染対策を確立していく。県の農業開発総合センターでは、防除するための薬剤を農薬登録に向けて取り組んでいる。

○町内にジャガイモの種芋を生産するための種苗センターを設置してほしい。

「知事」島民の皆さんにとって、架橋は防災、医療、観光面など島の発展には有効である。国への要望活動の中で取り組む事項の1つだと考えている。時間を掛けてどのような方法で実現できるかを検討していきたい。

○基腐病被害を支援する補助金が10ヶ当たり2万円と低く、農家を支援出来ていない。手厚い補償をお願いしたい。

「知事」農家の皆さんとの意欲を支えるために追加の支援策を検討したい。

○基腐病被害対策のために、サツマイモの低温貯蔵庫を整備してほしい。

「知事」県でも研究を進め対応したい。



